



#CambioDeMando

'SOY UN TIPO DE MANO FIRME'

Luis Espinosa Cházaro, coordinador de la bancada perredista en la Cámara de Diputados, afirma que él será el próximo jefe de Gobierno de la Ciudad de México pues representa un proyecto de centro izquierda socialdemócrata que encaja con las y los capitalinos

POR KARINA VARGAS

@tula_walk

En un salón de una vieja casona de la colonia Polanco, ahora adaptada como un club privado para reuniones de negocios, el coordinador del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis Espinosa Cházaro, habla para *Reporte Índigo* sobre sus aspiraciones para gobernar la Ciudad de México.

El Sol Azteca busca recuperar la capital del país de la mano de los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institu-



El 24 de julio, el diputado perredista Luis Espinosa renunció al Comité Organizador del Frente Amplio por México para impulsar sus aspiraciones políticas en la capital del país.

cional (PRI) en 2024, y el diputado federal, quien se describe como un hombre de convicciones y mano dura, asegura que con su representación esto puede cristalizarse.

En medio de un torbellino político para definir a los perfiles que sucederán al presidente Andrés Manuel López Obrador, Espinosa Cházaro anunció el 24 de julio su renuncia al Comité Organizador del Frente Amplio por México (FAM), del PAN, PRI y PRD, para emprender las acciones que lo coloquen como el favorito de la alianza opositora para participar en las elecciones del 2 de junio.

Afirma que esta decisión se deriva de los tiempos marcados desde Palacio Nacional para acelerar el proceso electoral del próximo año y a partir de la determinación del Instituto Nacional Electoral (INE) de validar el registro del FAM como un método de la oposición para elegir a su candidato o candidata presidencial.

"El presidente adelantó los tiempos y los políticos no podemos estar fuera de una coyuntu-

ra pública, las 'corcholatas' y las 'corcholatitas' están avanzando y el INE ya dijo qué está permitido y qué no, por lo tanto yo ya dije claramente que quiero participar del método que el Frente por la Ciudad de México tenga", menciona.

Luis Cházaro considera que tiene posibilidades de ganar la contienda interna pues cuenta con simpatía entre las y los chilangos, lo que lo llevaría a ser la carta con la que el PRD juegue en la ciudad.

Político de convicciones

"Amistad, lealtad y convicción" son las palabras con las que el político se describe tanto en lo

FOTO: LUIS CHAZARO



No tengo que decirle a los chilangos lo que voy a hacer, les puedo decir lo que ya hice, lo que ya legislé, defendí al INE, defendí al tribunal, lo he hecho en tribuna, lo he hecho en los medios”

Luis Espinosa Cházaro
Diputado federal por el PRD

público como en lo privado, pues señala que él no ve a una persona divorciada y lo mismo que cuestiona en tribuna, lo critica sin su traje de funcionario.

“Por eso mi convicción, lo mismo que he dicho en tribuna, la misma crítica que hago al presidente López Obrador, al populismo, a la inseguridad, la hago

en público y la hago en privado.

“Soy un tipo de mano muy firme, de convicciones muy arraigadas. Nunca he militado en otro partido que no sea el

PRD, siempre he estado con las banderas de izquierda y aquí voy a continuar”, subraya.

En el salón en donde el diputado federal y su equipo de trabajo recibieron a este medio,

cuelga un retrato del expresidente Fidel Castro, firmado por el artista Ernesto Milanés, mientras en la mesa de centro reposa una botella de agua Perrier, servida para el perredista.

Espinosa Cházaro precisa que él es uno de los constructores de la coalición opositora y, por encargo del dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, ha representado al partido en la mesa política que delineó la estrategia para 2021, 2022 y 2023; en ese sentido, indica que 2024 no será la excepción.

Esto, al ser cuestionado sobre si se mantendrá fiel a las cualidades de amistad y lealtad para aceptar los resultados de la candidatura de la oposición para ganar el poder de la capital.

“Respetaré, por supuesto, las reglas que nosotros mismos nos hemos dado, si soy yo el abanderado lo haré con toda firmeza y convicción, pero si hubiera alguien mejor posicionado, contará también con todo mi apoyo”, expresa.

Proyecto a su favor

Por parte de Acción Nacional, algunos de los alcaldes capitalinos ya han levantado la mano para ser quienes representen a la coalición Va por México (PRI, PAN, PRD), de ellos destaca el titular de la alcaldía Benito Juárez, Santiago Taboada, quien ha manifestado en reiteradas ocasiones buscar ser el próximo jefe de Gobierno.

Sin embargo, el también empresario de origen queretano menciona que a él lo distingue su firmeza, pues cree que a los delincuentes no hay que abrazarlos, sino meterlos a la cárcel y aplicarles la ley.

“Pero más que las cualidades personales, el proyecto que yo represento, el de un centro izquierda socialdemócrata, encaja con los chilangos perfectamente, los chilangos son progresistas y el PRD es progresista.

“Por eso creo que voy a encabezar esta coalición, no por mi persona *per se*, sino por los buenos gobiernos que represento, trabajé con Marcelo Ebrard, con Miguel Ángel Man-



cera, tengo experiencia en la ciudad”, destaca.

El antecesor incómodo

El último jefe de Gobierno que ganó la elección como abanderado del Sol Azteca -en coalición con el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano (MC) - fue Miguel Ángel Mancera, quien gobernó de 2012 a 2018.

En enero de 2023, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina cumplimentó la séptima orden de aprehensión en contra de exfuncionarios de dicho Gobierno, el detenido, Jorge Manuel 'N', está acusado de asociación delictuosa por presuntamente realizar espionaje a periodistas y políticos opositores.

Al respecto, el coordinador del PRD en la Cámara baja manifiesta que la estela de opacidad que rodea el mandato de Miguel Ángel Mancera no ha sido comprobada y acusa que el Gobierno actual ha priorizado la persecución política.

“Quiero dejarlo muy en claro, estoy consciente que Miguel Ángel Mancera tendrá que responder por su gobierno, pero en tanto no esté nada probado,

para mí son ataques de carácter político”, subraya.

Añade que, de convertirse en el mandatario capitalino, atendería de manera prioritaria el tema del agua, la inseguridad y la movilidad.

Sobre la intención de la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, de convertirse en la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en el siguiente Gobierno, Luis Cházaro dice que no descartaría la opción de incluirla en su gabinete.

“Todos los alcaldes de la coalición tienen mi respeto. Yo voy a tener un Gobierno de coalición en donde estarán los mejores perfiles, independientemente de qué partido vengan”, afirma.

Una vez concluida la entrevista y mientras las cámaras y micrófonos se apagan, un miembro del equipo del diputado se acerca a él para regresarle su reloj de muñeca, Cházaro se lo coloca, ajusta su traje y se despide.